
à Moltifao, le 16 février 2018


Les enseignants du collège de Moltifao

A

Monsieur le Recteur de l’académie de Corse

Monsieur le DASEN, Directeur Académique des services de l’Education Nationale de le Haute-
Corse


Objet : Dotation Globale RS 2018


Courrier de l’ensemble des professeurs du collège de MOLTIFAO 
Suite au CA du vendredi 16 février 2018 

Monsieur le Recteur, Monsieur le directeur académique,

 

Par la présente, nous souhaitons vous informer de notre insatisfaction liée au chiffrage de la DG 
ainsi que la répartition des moyens qui nous sont alloués pour la rentrée 2018. Nous 
reconnaissons cependant que le chef d'établissement a fait au mieux avec le peu de moyens qui 
lui étaient alloués. 

Les élus au Conseil d'Administration du collège de MOLTIFAO réunis ce 16 février 2018 
contestent les moyens alloués par les services du Rectorat pour la rentrée 2018, qui ont été revus 
à la baisse.


Notre établissement bilingue a toujours bénéficié d’heures pour dédoubler les classes dans 
certaines matières pour l’enseignement du bilingue. En supprimant ces heures, 2 cas de figure 
vont se poser : 

- soit une seule classe standard sera proposée, avec l’arrêt du bilingue alors que toutes les écoles 
du bassin sont bilingues 

- soit une seule classe bilingue, ce qui engendrera une baisse des effectifs car les élèves ne 
souhaitant pas ou plus intégrer le bilingue se tourneront vers d’autres établissements. 


De plus, l'actuel chiffrage de la DG nous impose d'avoir 24 élèves par classe de 6ème, 26 élèves 
par classe de 5ème, 30 élèves par classe de 4ème et 28 élèves par classe de 3ème. Sans 
compter les nouveaux élèves qui pourraient s'inscrire. Vous comprendrez qu’il nous sera difficile 
de préparer les élèves à l'obtention du niveau A2 en langues dans des classes aussi chargées 
(aucun dédoublement prévu dans les matières linguistiques).


Par ailleurs cette DG et la répartition qui est actuellement prévue ne permettent pas de 
dédoublement dans les matières expérimentales (technologie, SVT, sciences physiques). Or ce 
dédoublement est indispensable car nos salles de sciences / technologie ne peuvent accueillir 
que 24 élèves, les heures d’autonomie seront donc obligatoirement utilisées pour les sciences. 

Nous serons donc dans l’incapacité de dédoubler les classes pour l’enseignement du français, 
des mathématiques ou de l’histoire géographie, ce qui jusqu'à présent nous a permis de préparer 
au mieux nos élèves de 3e au brevet : les élèves ayant entamé un cycle bilingue se retrouveraient 
avec un enseignement de l’histoire-géographie en langue française alors que l’épreuve se déroule 
en langue corse. 




Il sera également difficile de maintenir les nombreux projets mis en place depuis 2011 dans 
l’établissement et qui visent à la réussite de tous les élèves : 

 • Collège préfigurateur, indispensable pour l’ouverture sur l’extérieur d’un établissement 

rural

	 •	 Label E3D pour lequel notre établissement a été félicité par les autorités académiques,

	 •	 Atelier orientation mis en place depuis 2 ans dans l’établissement,

	 •	 mis en place des devoirs faits dès le mois de septembre,

pour ne citer que les plus importants,   nous sommes très investis dans le développement de 
projets innovants qui favorisent l'implication de nos élèves, qui enrichissent la relation enseignant/
élève,  qui permettent une ouverture et un décloisonnement des disciplines ainsi qu'une approche 
pédagogique beaucoup plus différenciée .  

Ces projets ont pu voir le jour grâce à une équipe pédagogique stable et motivée,  avec cette DG 
que nous estimons très insuffisante, la stabilité de l’équipe est remise en cause et il en va de 
même de tous nos projets qui représentent l'essence de notre fonctionnement.  

Afin de continuer à nous investir comme nous l’avons  fait avec ardeur depuis maintenant 7 ans , 
nous comptons sur votre compréhension pour maintenir les conditions de notre épanouissement 
et nous permettre de faire un travail de qualité.  
Le taux H/E de cette année était de 1,57 pour 124 élèves. Pour que ce taux ne varie pas, il nous 
faudrait une DG de 166 heures pour 106 élèves.  

L’enveloppe globale nous semble insuffisante pour préparer la rentrée 2018. Nous demandons, 
dans l'intérêt de nos élèves, que de nouvelles heures postes soient affectées. Nous réunirions 
ainsi les conditions de la réussite de tous, le maintien des projets, le suivi des élèves grâce au 
dédoublement indispensable dans un établissement bilingue possédant une division par niveau. 


Cela va dans le sens des propos du ministre de l’Education Nationale, Monsieur Jean-Michel 
Blanquer, prononcés dans l’émission «l’Emission Politique» sur France 2 (https://www.france.tv/
france-2/l-emission-politique/saison-2/408419-l-emission-politique.html) où il insiste sur 
l’importance de garder stable les équipes et les moyens dans les établissements du rural.


A maintes occasions vous avez été sensibles à notre travail et à nos projets, nous sommes donc 
convaincus que vous ferez le nécessaire pour que l’on puisse travailler avec la même équipe et la 
même énergie.

Nous avons toujours répondu favorablement aux sollicitations du Rectorat, nous espérons que 
vous serez à nos côtés, pour mener à bien nos projets. 


Ainsi, accompagnés des parents élus au CA, nous sollicitons de votre bienveillance une audience, 
afin de débattre de la DG qui nous a été attribuée.


Espérant que vous donnerez une suite favorable à notre demande, nous vous prions d’agréer, 
Monsieur le Recteur, Monsieur le directeur académique, l’expression de nos respectueuses 
salutations.


Les enseignants du collège de MOLTIFAO
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